

“La buena noticia de un Salvador que trae el bien del mal”
Pr Jim Sprengle – Cuaresma entre semana 6 – 9 de abril de 2025

- I. **Génesis 50:15-21** – leído anteriormente
- II. **La injusticia que existe en el mundo puede ser difícil de observar**.
 - a. Miramos a nuestro alrededor y los fieles sufren... mientras los malos prosperan y salen adelante.
 - b. Una de las cosas más difíciles de ver es cuando una persona sufre por culpa de otra, no porque haya hecho algo para merecerlo, sino porque termina sufriendo una situación verdaderamente injusta.
 - i. Hoy en nuestra lectura sobre José, tenemos una historia de los siglos... de hecho, la utilizo como ejemplo sobre el sufrimiento inesperado todo el tiempo.
 - ii. Al buscar el Evangelio en nuestra lectura, vemos cómo Dios puede redimir incluso la situación más desesperada y terrible.
 - c. José era especial para su padre Jacob por algunas razones diferentes.
 - i. Primero, Jacob fue engañado para casarse con Lea, la hermana de Raquel, su verdadero amor... pero finalmente Raquel se convirtió en su esposa también.
 - ii. Desafortunadamente para Raquel, ella no pudo tener hijos como su hermana, que era una fábrica de bebés, ya que Lea le había dado a Jacob 10 hijos... hasta que *finalmente* Raquel concibió en la vejez de Jacob.
 - iii. Cuando llegó José, Jacob no pudo evitar tratarlo como si fuera especial... incluso le dio una túnica de muchos colores.
 - d. Los hermanos de José estaban celosos por este trato especial, y antes de que cumpliera dieciocho años, tramaron un plan para deshacerse de él... le quitaron su túnica y lo arrojaron a un pozo.
 - i. El plan era dejarlo allí para que muriera, pero en un extraño giro del destino, llegó un grupo de ismaelitas y los hermanos de José decidieron venderlo por veinte piezas de plata.
 - ii. Todos corrieron hacia Jacob y le contaron que su hermano pequeño fue atacado y asesinado por un animal salvaje...
 - iii. Cosas así no deberían pasar... los hermanos no deberían tratar así a su propia familia... la injusticia de todo esto es tan triste... nos sentimos mal por Joseph porque el pobre chico era como un pararrayos para el odio de sus hermanos.
 - e. Pero si nos sentimos mal por José... ¿cuánto peor deberíamos sentirnos por Jesús?
 - i. Pensándolo bien, Jesús pasó por una experiencia similar.
 - ii. En lugar de ser traicionado por sus hermanos, fue su amigo Judas Iscariote quien lo vendió por treinta piezas de plata.

- iii. Sin embargo, lo que le pasó a Jesús fue mucho más allá de lo que le pasó a José, porque José fue entregado a los ismaelitas como esclavo, mientras que Jesús fue entregado para ser asesinado.
- iv. Aunque nada podía justificar lo que los hermanos de José le hicieron... José no era perfecto... y probablemente era insensible a cómo se sentían sus hermanos...
- v. Jesús, en cambio, no hizo absolutamente nada malo... Nunca trató mal a Judas... Jesús fue literalmente el amigo perfecto.
- f. La injusticia nos molesta cuando la vemos en el mundo... y la historia de José es uno de los mejores ejemplos de las Escrituras, excepto, por supuesto, el ejemplo de Jesús.

III. **La historia de José fue de mal en peor .**

- a. Él termina en Egipto cuando los ismaelitas lo vendieron como esclavo a un funcionario rico, Potifar... y José lo hizo tan bien, que fue puesto a cargo de toda la casa de Potifar.
 - i. Pero una vez más, la injusticia surge de la nada cuando la esposa de Potifar acusó a José de cosas que no hizo... y fue arrojado a prisión.
 - ii. De un pozo a otro, José debía estar preguntándose por qué le seguían sucediendo estas cosas.
- b. Pero para Jesús fue mucho peor.
 - i. Después de que Judas lo traicionó, pasó por un juicio que ya estaba decidido mucho antes de ser llevado ante los líderes religiosos... luego fue entregado a Poncio Pilato.
 - ii. Él era como José... falsamente acusado... pero Jesús fue condenado a muerte... fue torturado y golpeado... y clavado en una cruz.
 - iii. Peor aún, la Biblia nos dice que Jesús fue dejado solo y abandonado por el Padre...
 - 1. En la historia de José, mientras estaba en prisión, dice que “el Señor estaba con José y le mostró su amor constante” (Génesis 39:21).
 - 2. Pero en la cruz, Jesús no tuvo consuelo mientras clamaba: «Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has abandonado?» (Mt 27:46).
- c. Jesús fue abandonado porque se puso en nuestro lugar, tomando la justicia que merecíamos por nuestro pecado y nuestro quebrantamiento.
 - i. Él era completamente inocente... pero por su gran amor por nosotros, sufrió y murió por nosotros.
 - ii. El justo murió por los injustos.
 - iii. Cuando damos un paso atrás y miramos a José, nos pesa el hecho de que sufrió injusticia a manos de sus hermanos.

1. Cuando damos un paso atrás y contemplamos a Jesús en la cruz, nos pesa la idea de que somos la causa de su sufrimiento y muerte injustos.

IV. **José estaba atrapado en prisión, pero sus problemas estaban a punto de cambiar .**

- a. Como lo hace la Biblia tantas veces, vemos a un Dios que cambia el guión y redime lo irredimible.
- b. De alguna manera, Dios hizo un camino para que José interpretara un sueño para el Faraón, y el resultado fue una liberación de la prisión y una posición como el segundo puesto de liderazgo más poderoso en todo Egipto.
 - i. Por la gracia y la misericordia de Dios, José experimentó un gran cambio.
- c. Pero por grande que haya sido ese cambio, ¡nada se compara con el cambio que vemos en Jesucristo!
 - i. Como decimos en nuestro credo la mayoría de los domingos, padeció bajo el poder de Poncio Pilato, fue crucificado, murió y fue sepultado... Pero al tercer día resucitó de entre los muertos, ascendió al cielo y está sentado a la diestra de Dios Padre todopoderoso.
 - ii. Sí, Jesús fue abandonado en la cruz por nosotros... ¡pero no sería abandonado en la tumba!
- d. Otro paralelo de la redención de Jesús por los muchos es la redención de José por los muchos también.
 - i. Toda la tierra estaba sufriendo a causa de la hambruna, incluso Jacob y su familia.
 - ii. La interpretación que hizo José del sueño del Faraón le permitió a Egipto hacer planes para esta hambruna... e incluso ayudar a la gente fuera de Egipto.
 - iii. Entonces... llegan los hermanos de José... enviados por su padre para buscar ayuda... pero no sería ayuda de cualquiera... pronto estarían cara a cara con el hermano que vendieron como esclavo por celos y mezquindad.
 1. José hace lo impensable: perdona a sus hermanos y organiza a toda la familia para que venga a Egipto y puedan vivir el resto de sus vidas en paz y estabilidad.
 - iv. Jesús hace lo mismo por nosotros: en lugar de hacernos responsables de su castigo y muerte... Él intercede por nosotros como dice Romanos 8:34, e incluso obra para nuestro bien.
 1. Él revierte el pecado de nuestra relación rota y hace que las cosas vuelvan a estar bien... y no porque hayamos hecho algo para merecerlo.

- V. **Ya ves, en Cristo,**
Tenemos un Salvador que saca el bien del mal .
- a. José es un gran ejemplo de cómo Dios trae el bien del mal, pero Jesús es el ejemplo máximo.
 - i. Desde la oscuridad de la tierra que cayó sobre la cruz, Él nos trae la luz de su salvación... y desde su sufrimiento y muerte, Él nos trae la vida.
 - ii. La Biblia promete que no importa cuán graves sean las injusticias de nuestro mundo, nada... y quiero decir nada, puede separarnos del amor de Dios en Cristo Jesús Señor nuestro.
 - b. Así, como el último día de consideración del Génesis y las buenas noticias que allí se encuentran, podemos ver a Jesús atravesando toda la Escritura.
 - i. Desde el principio mismo, hasta Adán y Eva y el primer pecado, Dios ha estado trabajando con Su gran plan para redimir y restaurar.
 - ii. En todas las cosas, Dios está trabajando para nuestro bien, y con Él, siempre hay más bien por venir.
 - c. Sea alabado su nombre por siempre. Amén. ¹

¹ Sermón basado en la serie de sermones de Concordia Pulpit Resources, *Buenas noticias desde el principio: El Evangelio en Génesis*, Copyright © 2025 Concordia Publishing House
3558 S. Jefferson Ave., San Luis